

Fecha 01.12.2015	Sección Cartera	Página 1
---------------------	--------------------	-------------

Caída petrolera hunde ingresos presupuestarios

Baja 48.5% percepción por ese rubro en octubre Déficit fiscal se incrementó en 24 mil 500 mdp

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

En octubre, los recursos petroleros tuvieron un desplome de 48.5%, con lo cual los ingresos totales presupuestarios del sector público se redujeron 10.5% respecto a los registrados en igual mes de 2014, una vez descontada la inflación.

Ello provocó que el déficit fiscal aumentara en 24 mil 500 millones de pesos (mdp), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Al dar a conocer el *Informe mensual de octubre de las Finanzas Públicas y la Deuda*, detalló que los ingresos derivados de la venta de crudo ascendieron a 58 mil 139 millones de pesos, es decir casi la mitad de lo que ingresó por ese concepto en octubre de hace un año, una cantidad un poco mayor a lo que se recaudó por el IVA.

Lo anterior significó que en octubre el gobierno obtuvo por la venta externa de petróleo más de lo que cobró por el Impuesto al Valor Agregado en ese mes que fue de 54 mil 380 mdp.

En los primeros 10 meses del año los ingresos petroleros sumaron 654

mil 31 mdp, una baja de 38% en comparación a igual periodo de 2014.

Hacienda explicó que lo anterior se debió a que de enero a octubre el petróleo bajó 49.3%, al pasar de 93.1 dólares por barril en los primeros 10 meses de 2014 a 47.2 dólares.

También por la baja en la producción de petróleo en 7.6% y del precio del gas natural en 33.6%, aunque destacó que se compensó con la depreciación del tipo de cambio.

En octubre los ingresos presupuestarios ascendieron a 300 mil 385 millones de pesos, en tanto que el gobierno gastó 343 mil 539 mdp.

Así, las finanzas públicas arrojaron un déficit de 51 mil 700 mdp, 85.7% mayor al de octubre de 2014. De enero a octubre, el balance sumó un saldo negativo de 490 mil 500 mdp, 10.2% superior a igual periodo de 2014.

En el décimo mes del año el apretón al cinturón en el gasto del gobierno federal se tradujo en una caída de 7.6%, en donde el programable a cargo de las dependencias se redujo 10.7% y el gasto corriente en 6.3%.

Sin embargo, de enero a octubre no se notó el ajuste al gasto neto total, ya

que el acumulado por 3 billones 842 mil 167 millones de pesos aumentó 2.8%, el programable subió 1% y el corriente 2.4%.

Superan meta. En tanto, la recaudación de impuestos sigue sosteniendo su tendencia al alza. En el mes que se reporta, los ingresos tributarios rebasaron la meta prevista con 177 mil 934 millones de pesos, cuando se esperaban 159 mil 966 millones de pesos.

Por el Impuesto Sobre la Renta (ISR) se programaron 83 mil 199 millones de pesos y se cobraron 85 mil 158 millones de pesos. Lo mismo sucedió con el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) pues se estimaron 13 mil 452 millones de pesos y se obtuvieron 31 mil 109 mdp.

El único que no cumplió las expectativas fue el Impuesto al Valor Agregado (IVA), ya que se calendarizaron 58 mil 222 millones de pesos y sólo entraron 54 mil 380 millones.

De enero a octubre, los ingresos tributarios totales se incrementaron 28.4% sobre lo observado en igual periodo del año pasado, con un billón 465 mil millones de pesos. ●



Fecha 01.12.2015	Sección Cartera	Página 1
----------------------------	---------------------------	--------------------

